

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : Georges BRUTELLE

REDACTION : 31, Rue Général - Beuret, PARIS (XV<sup>e</sup>)

Téléph. : VAU. 56 85

ABONNEMENTS

FRANCE : 25 F. Semestre

ÉTRANGER : 50 F. «

El director de la Guardia Civil, teniente general Cano Iniesta se insurge al frente de unos centenares de energúmenos contra la "blandura" del Gobierno. Exigen más muertes de obreros. Su ejemplo se sigue en Barcelona y Valencia. La canalla neofascista se une a los energúmenos. El régimen quiere salvarse con una nueva guerra civil. Nos consta que la mayoría del Ejército y de la policía no aprueba ni sigue a los frenéticos homicidas.

**LA VIOLENCIA SOLAMENTE PUEDE SER CONTENIDA CON UN RÉGIMEN DEMOCRÁTICO.**

## IX CONGRESO DE LOS PARTIDOS SOCIALISTAS DE LA COMUNIDAD EUROPEA

# Willy Brandt a nuestros delegados : "COMPAÑEROS, podéis tener plena confianza en nosotros"

AUNQUE el Congreso estaba estrictamente limitado a los Partidos Socialistas de los países miembros de la Comunidad Europea, el P.S.O.E. fue invitado a enviar una delegación y excepcionalmente se le invitó a ocupar la tribuna del Congreso. Habló en nuestro nombre el compañero Iglesias, siendo acogido calurosamente por los numerosos delegados.

Este Congreso dió ocasión a nuestra delegación de mantener larga

### EDITORIAL

## LA ESPIRAL DE LA VIOLENCIA

**Q**UE el pueblo español es generoso, no vindicativo, prefiriendo la bondad al odio, el perdón a la venganza, lo demostró aquel legendario 14 de abril cuando, al proclamar la República, prefirió expresar ruidosamente su alegría a tomar venganza de seculares humillaciones y de crímenes tan institucionalizados como los que se vienen cometiendo ahora con frecuencia trágica.

A la primera agresión de la reacción contra la República respondió con absoluta moderación, paliando la dureza del código con la generosidad gubernamental.

A los crímenes impunes de los ca-

■ Pasa a la página 2



El canciller Willy BRANDT

conversación con el Canciller alemán.

Asimismo, nuestros compañeros fueron invitados a una emisión de radio en la que durante veinticinco minutos contestaron a las preguntas de los periodistas, aportando al pueblo alemán elementos de juicios serios y sólidos sobre la situación en el país y la brutalidad de la represión.

### Nota de la delegación al IX Congreso de P.S. de la C.E.

CON OCASION del Congreso de Partidos Socialistas de los países miembros del Mercado Común, la delegación de España, integrada por Juan Iglesias, Secretario de Organización del PSOE, y un compañero del Ejecutivo del interior, ha tenido oportunidad de exponer al líder del SPD y canciller de la República Federal, Willy Brandt, en el palacio Schaumburg, sede de la jefatura del Gobierno de Bonn, diversos puntos de vista e inquietudes del movimiento socialista español.

El compañero ejecutivo del interior expresó su confianza en que los movimientos socialistas seguirán consolidando su influencia política en Europa. Ello tiene singular importancia en la medida que sirve para mitigar la represión contra los socialistas en España. A este respecto señaló que en la actualidad hay encarcelados y procesados militantes del PSOE. Finalmente recaló la fundamental importancia que tiene la postura del SPD en relación con la solicitud de ingreso del régimen de Franco en el Mercado Común, en tanto en España no se restablezcan las libertades democráticas que constituyen el denominador común de los países integrados en la Comunidad Europea.

Para terminar, el canciller alemán y presidente del SPD, se despidió de los delegados socialistas españoles diciendo : "Compañeros, podéis tener plena confianza en nosotros".

■ Viene de la página 1

ciques y de sus "matones", respondió el pueblo iniciando una revolución agraria ocupando tierras mal adquiridas por sus propietarios y peor explotadas.

A la pleamar fascista contestó con la Revolución de Octubre de 1934, siendo el único pueblo que lo hizo, consciente de que al defenderse defendía a Europa y al mundo. La incompreensión casi general se aminoró cuando se consumó el horrendo holocausto de más de 40 millones de hombres, comenzándose a intuir que los socialistas españoles no éramos tan insensatos como se suponía, aunque nunca se nos haya perdonado que hiciéramos tambalearse la estructura capitalista de España.

La contienda del 36-39, alimentada, impulsada, dirigida por Alemania e Italia, ante el tembloroso egoísmo de las democracias, nos dejó desarmados e inermes. Más de 300.000 socialistas fueron inmolados en los patíbulos y ante los pelotones de ejecución.

Los republicanos españoles seguimos combatiendo en todos los frentes y en todos los mares, en las tierras calientes como en las tierras frías, con un solo objetivo: la LIBERTAD.

Si la primera bandera que ondeó en el nido de águila de Hitler fue la bandera de los jóvenes socialistas españoles de la División Leclerc, en España siguió ondeando la bandera impuesta por Hitler.

Los vencedores del fascismo, todos, « olvidaron » al único pueblo —pequeño, valiente y orgulloso— que tuvo la imperdonable impertinencia de dárles dos lecciones de clarividencia, de sentido histórico y de hombría. Y así se perpetuó en España el estado de guerra permanente contra el pueblo, llamado sarcásticamente « período de paz ».

El aura de gloria que iluminará las figuras históricas de Roosevelt, Churchill y Stalin, quedará irremediablemente empañada por el frío e irrealista interés imperialista con el que sacrificaron a España y a otros pueblos tan desventurados como ella.

Franco era capaz de mantener el país bajo la losa de plomo del terror y ello bastaba a sus intereses estratégicos y comerciales.

Terminada en España la presión Ilirico-demencial que proclamaba con énfasis de tonticomio: « por el Imperio hacia Dios », queriendo conjugar dos aventuras históricas de las cuales la última era consecuencia del fracaso de la primera; liquidada la autarquía económica obra de imbéciles o dementes; cansados de sus esfuerzos en girar hacia atrás la rueda de la historia; declinando todo orgullo « patriótico » en beneficio de una colonización financiera multinacional, logrado el despegue económico en medio de la colonización financiera, la incoherencia, y la corrupción, el régimen entra en una de las más peligrosas encrucijadas de la historia de España.

A la violencia institucionalizada,

## EDITORIAL

responde la violencia de la desesperación. Ayer los obispos saludaban con el brazo en alto, imitando grotescamente al ateo Hitler, hoy se pide por las calles de Madrid que se lleve al paredón al cardenal arzobispo de Madrid, señor Tarancón.

En los últimos años se han asesinado a más de diez obreros por el solo delito de reclamar sus derechos. Los últimos en Barcelona y en Algorta. Los primeros obreros, seminarista el segundo. A este último se le hiere y se le liquida a tiros, en el suelo, cuando no podía ya defenderse, como a un perro rabioso.

Los grupos ultrafascistas, protegidos y armados por la policía, atacan a los católicos, hieren a palos a clérigos y amenazan « con sacudirle » al obispo auxiliar de Madrid que intenta parlamentar con los energúmenos. Se detiene al jefe de éstos últimos y se le pone en libertad inmediatamente, sin fianza.

El primero de mayo un grupo de jóvenes mata a un policía y hiere a otros dos. Se detiene a centenares de obreros y se les tortura con sadismo increíble.

El cadáver del policía muerto se erige en bandera contra la « blandura » del Gobierno. El teniente general de la Guardia Civil impulsa y preside la manifestación. El Gobierno, no solamente se lo tolera sino que promete a la policía medios más eficaces de represión.

La espiral de violencia se desarrolla inquietantemente. El régimen se descompone y apela a la provocación, a la violencia, al terror. Para ello utiliza el más completo arsenal represivo existente en el mundo después de la muerte de Stalin y de Hitler, y lo acrecienta con la contribución de grupos: « Guerrilleros de Cristo Rey », apaleadores de curas; « Cruz Ibérica », atracadores distinguidos; policías torturadores, etc. Un amasijo de toda la canalla engendrada en la vieja Falange, a los que hay que añadir los « pesebristas » de todas las administraciones, y tremantes de miedo de perder su pitanza de avena, su cochura cotidiana.

Un general digitalmente nombrado diputado a Cortes, afirmó solemne y perentorio que « la guerra civil continúa, cosa que saben los que peinan canas aunque sea desconocido por los jóvenes ». Cierto, ciertísimo, la guerra civil, desencadenada por sus congéneres, no ha cesado un solo minuto. Para ello emplearon las armas que la nación les dió para su defensa y la continuaron con la técnica aprendida en la Gestapo. Sí, hombre, sí la guerra civil continúa, pero ni ese general ni los otros procuradores que se levantaron para exigir represión sin freno, inmisericorde, no saben que esa guerra civil la han perdido, que España ya no aguanta más a los asesinos, corrompidos y comilitones del régimen tiránico.

No sabemos, ni nos importa saber, quienes son esos muchachos que han ejecutado a un policía y herido a otros dos. Nosotros hemos empleado la violencia armada, la insurgencia abierta, la guerrilla cuando ha sido menester defender la dignidad y los intereses de la clase obrera. Pero no nos gusta andar en ejercicios funambulescos a estilo Cantarero. La violencia la engendra el régimen. Nosotros queremos terminar con la violencia, con todas las violencias. El hombre, para progresar y vivir necesita superar la ley de la selva establecida por el franquismo. Hace ya muchos años que proclamamos ese peligro de un nuevo enfrentamiento sangriento creado para su supervivencia por el propio régimen. Por ello ofrecemos una y otra vez, con empecinamiento y serenidad, con voluntad enteriza e insorbible, una alternativa democrática. Es cada vez más urgente que esa alternativa se le ofrezca al pueblo al margen de intrigas palaciegas, zarzueleras u operísticas.

La espiral de la violencia hay que cortarla de raíz. Los centenares de policías que en Madrid, Barcelona y Valencia se han manifestado con frenesí homicida no representan, ni mucho menos el estado de espíritu de la policía nacional y, muchísimo menos, Iñiesta Cano representa al Ejército. En uno y otro cuerpo existen elementos sanos que comprenden la necesidad de terminar con métodos deshonorosos y catastróficos, que saben que una escalada de violencia les haría perder todo.

La clase obrera seguirá luchando con ahinco y en su terreno propio, la lucha de clases, la reivindicación permanente, contra la opresión. Nuestra lucha es colectiva y el triunfo ha de ser colectivo. Si no se nos encoge el ánimo en ninguna circunstancia, tampoco estamos dispuesto a la aventura gratuita, ni disponibles para cualquier provocación.

En estos graves y peligrosos momentos en los cuales las fuerzas reaccionarias se aprestan a reverdecer el terror nazi, nuestras organizaciones deben cerrar filas, aumentar su potencia, potenciar un sindicalismo auténtico, democrático, eficaz hasta ser irresistible.

Por primera vez en su historia, España cuenta con un 56 por 100 de su población de menos de 35 años. Los energúmenos que han manifestado sus instintos asesinos, deben reflexionar sobre el dato.

Quienes, conscientes de la necesidad de terminar con larga era de violencias, estén dispuestos a dar a España un régimen democrático, de auténtica paz, en el que las diferencias ideológicas o metodológicas se diriman por la voluntad mayoritaria, deben oír nuestra voz.

El P.S.O.E. y la U.G.T. en cada momento difícil de la vida nacional, ha marcado una pauta serena y justa. No siempre se nos ha hecho caso. Sería un nuevo crimen que se desoyera nuestra voz.

La alternativa democrática es posible. Hagamos lo necesario para imponerla.

# TRIBUNA LIBRE

## ¿ DESBORDAR O RESTRINGIR ?

En "Tribuna Libre" correspondiente al número de este periódico de 22 de marzo, apareció un trabajo firmado por el compañero Alberto Fernández, uno de cuyos párrafos hacía alusión a unos conceptos por mí vertidos en otro artículo publicado anteriormente en el mismo periódico. Y al respecto de uno y otro, me interesa aclarar cuatro puntos.

1º Que los trabajos publicados con mi firma, ocupen el lugar que ocupen, responden siempre y exclusivamente a mi criterio personal, que es el criterio de un militante en la clandestinidad.

2º Que suponer por mi parte "correcta interpretación del último llamamiento de las Ejecutivas del P.S.O.E. y de la U.G.T.", el propugnar la unidad de acción en las bases proletarias de España, los diálogos y acuerdos concretos en áreas locales con todas las fuerzas de oposición al franquismo, **evitando los compromisos en las cúspides**, es también un criterio mayoritario que he percibido en nuestros medios, tanto de España como del exilio. Y —repeto— en mi particular entender, representa la posibilidad política más idónea a nuestro actual momento político.

3º Que la resolución política del último Congreso de la U.G.T., supuso un mandato hacia la unidad del antifascismo ibérico, pero que en modo alguno condiciona a la Organización a servir intereses extraños.

Y 4º Que en idéntico sentido cabe admitirse el antementado llamamiento de nuestras dos Ejecutivas.

Qué duda cabe que los organismos rectores del Partido y de la Unión, no deben interpretar en sentido restrictivo los acuerdos de sus Congresos. Pero, debe ser sin duda opinable, el criterio

de cada cual sobre lo que es verdaderamente restrictivo.

Ya va resultando cargante el tener que ocuparnos con desdichada frecuencia del "mismo tema". Y no quisiera seguir haciéndolo. Yo divido a todo el conjunto de las diversas filosofías políticas, en dos grandes corrientes: las que, desde un principio, admiten, dentro y fuera de sí, el desarrollo de un juego más a menos democrático, y las que no lo ejercen ni siquiera en el ámbito de sus propias organizaciones. Es obvio que resultará muy difícil compaginar sus respectivas visiones de futuro y, por ende, sus planteamientos desde ahora mismo. Para identificarlas, no basta con conocer sus textos para consumo; es preciso estudiarlas "en su propia salsa", es decir, en pleno funcionamiento. Por ejemplo y como botón de muestra de un típico representante de una de las dos corrientes, el desarrollo del octavo Congreso del Partido Comunista de España, puede ser suficiente. En la otra corriente, podemos situar nuestro ya histórico XII Congreso. ¿Existe o no un abismo en la metodología, en la concepción y hasta en la interpretación de la ética marxista?

ROQUE.

SAN ADRIAN DE BESOS

### La policía desaloja la empresa FICSA

Barcelona, 4. (Logos).— Ayer, poco antes del mediodía, fueron desalojados por la fuerza pública los trabajadores del centro de la construcción Ficsa, en San Adrián de Besós, al persistir en la actitud de paro iniciado el miércoles por la tarde. En la misma tarde se había celebrado una reunión del Jurado de empresa, a la que asistió el delegado comarcal de Sindicatos de Badalona. Antes de ser desalojados, los representantes de los trabajadores presentaron un escrito reivindicando la jornada semanal de cuarenta horas, un aumento salarial de 3.000 pesetas por trabajador y el I.R.P. y la cotización de la Seguridad Social a cargo de la empresa. La plantilla de esta empresa es de 600 trabajadores.

● En LE SOCIALISTE actual, todos los socialistas tienen derecho a colaborar en la medida que lo permita el espacio de que disponemos.

● De las opiniones vertidas en los artículos firmados, responden sus respectivos autores.

## El Comité Provincial de la U. G. T.

A TODOS LOS TRABAJADORES

El 1º de Mayo es fecha histórica de la dramática lucha de la clase trabajadora en la reivindicación de sus derechos frente al capitalismo explotador. Los trabajadores españoles padecemos unas condiciones de vida extraordinariamente duras, impuestas por la clase terrateniente y capitalista vencedora en la guerra civil de 1936. Se nos niegan los más elementales derechos humanos. Se nos impide asociarnos libremente para defender nuestros intereses de clase y cuando lo intentamos somos objeto de represión a tiros —Granada, El Ferrol, Getafe, San Adrián de Besós son ejemplos, entre otros. Todavía hoy es para nosotros vital luchar por una jornada de trabajo que no sea agotadora, como la que hemos de hacer si no queremos morir de hambre; por el acceso a la educación y la cultura para nosotros y nuestros hijos; por unos salarios justos y suficientes, a cubierto de la constante depreciación por la elevación constante y brutal del coste de vida; por el control de la seguridad social; por el derecho inalienable de asociación libre, etc.

El Comité Provincial de Madrid de la Unión General de Trabajadores de España, organización sindical que está siempre a la vanguardia de la lucha obrera, hace un llamamiento a todos los trabajadores, con ocasión del 1º de Mayo de 1973, para que estrechemos los lazos de solidaridad y mantengamos una firme y decidida lucha por la emancipación de la clase trabajadora, en la seguridad de que nuestros esfuerzos, el sacrificio de los encarcelados y la sangre de nuestros compañeros muertos por las fuerzas de la represión, nos conducen directamente a la victoria.

¡Viva el 1º de Mayo! ¡Viva la clase trabajadora!

Unión General de Trabajadores de España

## NECROLOGIA

JOSE GOROSPE BLANES

El día 15 de enero murió en Decize (Nièvre), el compañero José Gorospe Blanes después de varios años de enfermedad. Nos llegó la noticia con retraso y solo su esposa, sus dos hijos de 10 y 15 años con una familia vecina formaron el cortejo fúnebre al que se unieron los eticos de la escuela en la puerta del cementerio.

El compañero Gorospe era natural de San Sebastián. Al final de la guerra se refugió en las montañas. Después pasó por las cárceles y campos de trabajo hasta que consiguió pasar a Francia.

Perteneció a la Sección de París y después a la de Nevers.

A su esposa e hijos, enviamos nuestro más sentido pésame.

C.

## Del informe sobre política exterior norteamericana

Europa. — Los Estados Unidos apoyan el objetivo español de integrarse económicamente en la Comunidad Económica Europea. "Creemos que la asociación española de pleno derecho en la C.E.E. será una consecuencia natural de la unificación económica y política europea". Este acontecimiento podría ir aparejado a la integración militar de España en Europa occidental. Estados Unidos reconoce que el incremento de los intercambios de España con la C.E.E., les causa dificultades comerciales y esperan que en este sentido España y la C.E.E. tengan en cuenta los intereses norteamericanos.

# PRIMERO DE MAYO

# FIESTA DEL TRABAJO

## En Paris

Las trombas de agua helada que inundaron París en la mañana del día 1° de Mayo, hacía temer que la tradicional reunión obrera tendría un carácter muy restringido, tanto más cuanto que por voluntad expresa y reiterada de la C. N. T., la Alianza Sindical se vió en la imposibilidad de organizarlo como era tradicional desde hacía muchos años.

Pero ha quedado comprobado que ni las inclemencias del tiempo ni ciertos extemporáneos sectarismos, ejercen la menor influencia en el fervor tesonero de los obreros españoles desterrados por el fascismo o por el hambre, que tanto monta.

El mitin fue, pues, organizado por el Comité departamental de la U.G.T. en la Gran Sala de Actos de la C.G.T.-Fuerza Obrera, reuniendo gran número de auditores.

Presidió el acto M. G. Gala, secretario del Comité Departamental del Sena de la U.G.T. e intervinieron con concisión y elocuencia los compañeros Ramón Hernández, secretario del Comité departamental del Sena del P. S. O. E.; Ramón Agesta en nombre de solidaridad de Trabajadores vascos, que pronunció severa y justa requisitoria contra los asesinatos de la policía en Euzkadi, y Fernández Dueñas, por la U. G. T. que completó el análisis de R. Hernández sobre la actual situación en España y las tácticas que preconizan el P.S.O.E. y la U.G.T.

Mediado el acto, la presidencia invitó a incorporarse a ella al legendario veterano de las luchas obreras vascas, Pedro Bilbao que abrazó con visible emoción a dos jóvenes trabajadores del Partido y de la U.G.T. que se han visto obligados a sustraerse a largos años de cárcel exiliándose. El auditorio los ovacionó y reiteró sus aplausos cuando el joven Daniel dirigió un conciso saludo a la asistencia.

Terminó el acto con breves palabras del presidente y entonando vibrante "Internacional".

Interviene seguidamente el compañero Guidoni, secretario de la Federación de París del Partido Socialista francés, expresando con calor y sinceridad la solidaridad indefectible del P.S.F. hacia el P.S.O.E. y la U.G.T.

## En Pau

Al igual que los años precedentes, la Sección de la U.G.T. de Pau, conmemoró, a través de la Alianza Sindical, es decir, en cooperación con la C. N. T. y conjuntamente con F. O. el **Día Internacional de los Trabajadores**. A este fin había obtenido el concurso,

como único orador en nombre de la A.S., del compañero Carlos Martínez Cobo, quien en breve, pero enjundiosa peroración, supo definir claramente los aspectos más destacados y actuales de las luchas, de los sacrificios y de las aspiraciones de los trabajadores y de los demócratas españoles en su conjunto, así como la situación política y social de nuestro país.

Cita, también, un párrafo de la acusación policiaca contra un destacado compañero de Vizcaya, al que aquélla acusa de « comunista », a conciencia de que ello es absolutamente falso, con lo que el franquismo persiste en su vieja táctica de dar a entender que todo adversario del mismo es un agente del comunismo. Nosotros no podemos caer en esa trampa, sino actuar resuelta y abiertamente en los Comités de fábrica u órganos semejantes como los mejores militantes del movimiento obrero democrático. Destaca los progresos realizados en esa vía los últimos años, como lo demuestra la participación de nuestras organizaciones en las actuales luchas de Cataluña, del País Vasco, de Asturias, de Madrid, de Sevilla, por no citar sino los principales focos de actividad. Por eso, repite, el trabajo sindical no consiste solamente en recordár lo que fueron nuestras organizaciones y lo que a las mismas sacrificaron centenas de miles de los mejores de nuestros compañeros.

Después de la aplaudida intervención del compañero Martínez Cobo, el Secretario de la U. L. de F.O., B. Larroze, reafirmó la total solidaridad de los trabajadores franceses con sus compañeros españoles y pidió a la asistencia un minuto de silencio a la memoria de todos los combatientes de la libertad en el mundo. Seguidamente, en nombre de la Confederación F. O., el compañero V. Bradefer pronunció amplio discurso exponiendo de manera elocuente la acción y las concepciones de F.O. en el seno del movimiento sindical francés y en el contexto político-social en este país. Puso especial énfasis en reafirmar, también, la comprensión y la fraternal solidaridad de los sindicalistas F. O. con sus compañeros españoles y con cuantos padecen la falta de las libertades sindicales en todo el mundo.

Como colofón de esta reunión de fraternidad sindical internacional, el compañero Larroze dio lectura al texto de una moción, redactada por nuestra Sección, que fue unánimemente adoptada por la asistencia y que dice así :

Centenares de trabajadores franceses, españoles y de otras nacionalidades, reunidos en Pau, Sala René Olivier, al llamamiento de las organizaciones F.O. y A.S.L. (U.G.T.-C.N.T.). Después de haber oído los diversos oradores franceses y españoles que han intervenido en el

mitin conmemorativo del Día Internacional de los Trabajadores :

EXPRESAN su indignación ante los asesinatos repetidos de obreros y de otros militantes demócratas por la policía franquista;

TESTIMONIAN su solidaridad activa a las familias de las víctimas de la feroz represión franquista y EXIGEN la libertad inmediata de todos los encarcelados por actividades sindicales y políticas antifranquistas y la supresión de los T.O.P.

APELAN a todos los trabajadores y otros demócratas para que sostengan las luchas y las acciones de los trabajadores y demócratas españoles, hasta el restablecimiento en España de las libertades sindicales y políticas completas;

SE SOLIDARIZAN con las reivindicaciones y las aspiraciones del conjunto de los trabajadores inmigrados en Francia y en los otros países de la C.E.E., lo mismo que con todos los trabajadores y demócratas que en sus países respectivos se ven privados de los derechos y de las libertades sindicales y políticas.

Con la C.I.O.S.L. y con la nueva Confederación Europea de Sindicatos, se declaran prestos a proseguir el combate por la PAZ, la LIBERTAD y la DEMOCRACIA SOCIAL en el mundo entero.

ooo

A la salida del acto, se organizó una colecta en solidaridad para las víctimas del franquismo, que obtuvo buen resultado.

B. A.

## En el Departamento del Gard

Los CC. DD. del Partido y la Unión, en su última reunión conjunta, estuvieron bien inspirados al designar los compañeros Pérez, Mohedano y Leira, como Comisión Organizadora de la Fiesta del Trabajo. En los límites de los Departamentos del Gard y Lozère, en un rincón extraordinariamente embellecido por la naturaleza, con un aire de remarcable pureza, se encuentra las confortables instalaciones del "Hôtel des Cévennes". En una de sus más amplias salas (que resultó justa para nuestra centena de comensales) los militantes y las familias de las Secciones de Alés, Bessèges, Grand'Combe, Nîmes y StJean-de-Valerisclé. ¡Qué espectáculos! Cuantas emociones, cuanto entusiasmo en los rostros! ¡Qué bofetada! para algunos insensatos.

A los postres, el compañero **A. Moledano**, en medio de un singular ambiente de fraternidad, anuncia: —Varios camaradas van a hacer uso de la palabra. Un disciplinado silencio permite a nuestro infatigable presidente del Comité Departamental del Partido, compañero Constantino Díaz, saludar a los presentes, recordar cuantos militantes ejemplares desaparecieron en España y en el destierro fieles y consecuentes al ideal de redención del proletariado que representa el socialismo. Para ellos nuestro más ferviente homenaje... y la promesa de que seguiremos su ejemplo combatiendo en todos los terrenos por la liberación de España. Anuncia que el camarada Emilio Inglesias, Vocal del Comité Nacional del Partido, y Campillo por la U.G.T., pronunciarán palabras conmemorativas al 1° de Mayo.

**Iglesias:** —Hace un análisis de cuanto representa la Fiesta de los Trabajadores. Establece la diferencia de su celebración en los países dominados por regímenes dictatoriales —Grecia, Portugal y nuestra desdichada España—, con los libres cortejos de la Europa Occidental. En éstas horas —dice el orador— los trabajadores españoles continúan la lucha contra la escandalosa represión franquista.

Aparte las cínicas posiciones demagógicas de sus domesticados jerifaltes, debatiéndose en un mar de servilismo, fango y cieno, de su negra traición a nuestra plausible generosidad.

A los compañeros de España dirigidas especialmente nuestras palabras, llenas de seguras esperanzas, para un futuro inmensamente digno de sus heroicos sacrificios, de su titánica lucha.

**Campillo:** —No creo, que nadie pueda dudar de los incontrovertibles argumentos que forjaron nuestra razón. Vuestra numerosísima asistencia honra nuestras organizaciones, vuestra perseverancia acredita su incontestable personalidad. Desde 1886 al 1889, la conciencia de los trabajadores del mundo, laboró las etapas que hicieron posible las conquistas obreras. El Partido y la Unión, deben continuar la lucha contra la tiranía franquista en fraternal y consciente conocimiento del paralelismo concordante de sus respectivas competencias. Pierden el tiempo —dice el orador— quienes entre oscuros "bastidores" ejercen sospechosas actividades encaminadas a disociar nuestros organismos de sus específicas y complementarias misiones, para conseguir la transformación social de la política española.

El compañero **Díaz** resume: —Que esta excelente reunión, sirva de ejemplo a toda la juventud que nos honra con su presencia. Seguro estoy, que mis palabras alcanzaran el valor de una profecía. ¡Viva el Partido Socialista! ¡Viva la Unión General de Trabajadores! ¡Viva las Juventudes Socialistas! Los clamorosos vítores coreados con pasión, dejan paso a una vibrante "Internacional" que termina emocionadamente una inmemorable jornada.

**Salvador Huerto.**

(Una colecta para los presos de España, probó nuestra solidaridad)

## 1 de Mayo en España

**No hubo provincia española en la que la U.G.T. no proclamara sus reivindicaciones y su encendida protesta.**

**Copiamos los últimos párrafos de un manifiesto ampliamente divulgado.**

"El capitalismo consiguió una gran victoria en el 39, pero para nosotros no fue más que una batalla perdida. ¡No conseguirán derrotarnos!... Suman más de 20 el número de trabajadores caídos estos tres últimos años en la lucha. Hoy tenemos que añadir otro asesinato más: el de Manuel Fernandez Marquez, obrero de la construcción...

"...El recuerdo, el ejemplo, la sangre, la lucha de Manuel está y estará presente en la mente y en la acción de todos los trabajadores en esta jornada. Tendrán que matarnos a todos antes que renunciemos a la lucha contra la explotación, tendrán que matarnos uno a uno, a todos y eso no podrán hacerlo nunca.

"¡Compañeros! ¡A la lucha!

"El 1 de Mayo no es la fiesta de San José Obrero, ni un día para el descanso o la diversión alienante. El 1° de Mayo es una de las inmemorables fechas trágicas que se repitieron y se siguen repitiendo en muchas ciudades del mundo. Los últimos hechos de Barcelona, el asesinato de Manuel Fernandez no puede quedar impune.

—En memoria de los trabajadores asesinados por la causa obrera.

—Contra la represión terrorista del régimen de Franco.

—Contra la explotación capitalista.

—Por la libertad sindical y política.

—Por el Socialismo.  
¡Viva el 1° de Mayo!"

**P. S. O. E. U. G. T.**

**Sureste de España**

**¡NUESTRA FIESTA!**

La problemática actual del mundo del trabajo, concreta más cada día las reivindicaciones en este primero de Mayo de 1973, que nuevamente nos vemos precisados a celebrar, en la más intransigente de las ilegalidades.

No han bastado 32 años de persecuciones, ni tampoco tres lustros de luchas en la plataforma de un desarrollo ficticio e inoperante, para que las puertas de la Democracia sigan cerradas y los trabajadores no puedan elevar, como en otras fechas similares, sus conclusiones reivindicativas a los altos poderes de estado y organismos patronales.

La aberración del sistema, cierra las puertas de todo pluralismo sindical y político, a todo lo que no signifique aceptación del mismo, y se opone con la más tenaz de las injusticias, a todo lo que pueda propiciar una evolución lógica hacia metas más concretas y permanentes de participación del pueblo.

No puede sorprendernos esta actitud, puesto que la actualidad política española, está centrada sobre las tres posiciones que mantienen las fuerzas representadas en el gobierno del país: Los Falangistas, deseando un retroceso de todas las normativas legislativas; Militares y Capitalistas de las grandes finanzas, pretendiendo mantener la actualización de todo lo existente; y el Opus Dei o Tecnócratas, deseando una lenta evolución hacia la eventualidad de toda clase de mercados, principalmente hacia el Mercado Común Europeo. Y en ninguno de los tres casos expuestos, nadie desea libertad para el pueblo oprimido, ni participación de los trabajadores.

No padecemos infartos de sentimentalismos inconsecuentes, ni somos partidarios de luchas que, a diario, solo víctimas nos proporcionan; pero hay una realidad innegable, y ésta va determinando en cada instante de la lucha diaria, que estamos creando una asfíxia de predominio en todas las esferas nacionales y no poca simpatía en los medios internacionales, muy concretas en contenido y posición, en cuanto al problema de lucha por la democracia, que ya no pueden poner en duda, los que antes negaban nuestra existencia.

Por tanto saludamos con todo cariño y respeto a los que caen o sufren prisión por la lucha diaria que mantenemos, para librar a España del yugo franquista, al mismo tiempo que exhortamos a todos, para que en este Primero de Mayo, el exponente de todos los Españoles sea el siguiente: Lucharemos por la **jornada de 40 horas**; por salarios y condiciones que mejoren nuestro actual sistema de vida; por la libertad de todos los presos políticos y sociales; por la libertad sindical y de expresión en todos los órganos de publicidad a que tenemos derecho; por una mejor distribución de la riqueza; por la instauración de un régimen democrático, y por la consecución de los derechos humanos que se nos niegan; por todo ello, lucharemos sin descanso hasta conseguirlo, aunque en la lucha, perdamos los compañeros que más merecen nuestra estima.

**¡Viva el Primero de Mayo!**

### EL P.S.O.E. Y EL SECTARISMO

«La fuerza de un Partido Popular depende de la educación que el dé a la masa que le forma. ¿Enseña a ésta, arraigando en ella lo más posible las ideas que va a defender? Pues el Partido con eso será fuerte, disciplinado, consuecuento, capaz de luchar con fortuna con todos los partidos que le combatan. ¿Limita su obra a ensalzar sus doctrinas, a entusiasmar a la masa, a enardecerle, a fanatizarla? Pues el Partido que labore así, aun siendo numeroso, no será propiamente fuerte, cometerá inconsecuencias, se indisciplinará y será incapaz no ya de sufrir la crítica que de él hagan sus adversarios, sino ni siquiera de consentir que ante él se expongan ideas opuestas a las suyas».

**Pablo IGLESIAS.**

## DESDE BARCELONA

## PROSIGUE LA LUCHA

BARCELONA vive jornadas tensas desde el día en que la Policía, obedeciendo órdenes concretas del gobernador Pelayo Ros, asesinó a un obrero que, sin violencia alguna, defendía su derecho a una mejora substancial de sus condiciones de trabajo en la empresa a la que estaba ascrito.

Manuel Fernández Márquez era un hombre joven, plétórico de vida y de ilusiones. Tenía un hijo que cuenta en la actualidad dos años y medio de edad, y una esposa que ha sabido soportar con entereza la dura pérdida de su compañero. Las demostraciones de afecto y solidaridad a la joven viuda, no se han interrumpido en ningún momento.

Otros trabajadores resultaron heridos en la criminal acción policial del día 3 de abril, en San Adrián de Besós, y de alguno de ellos se desconoce su actual paradero, lo que ha motivado la creencia bastante generalizada, de que Fernández Márquez no fue el único obrero fallecido en aquella luctuosa jornada.

Los obreros que construyen la Central Térmica del Besós, en el término municipal de San Adrián, no se han arredrado en ningún momento ante las continuas presiones y amenazas que han precedido el asesinato de su compañero, y prosiguen la lucha por sus reivindicaciones. A su reincorporación en los recintos laborales, una vez cumplida una sanción empresarial de "suspensión de empleo y sueldo", deliberaron en libre asamblea y acordaron la declaración indefinida de una "huelga de brazos caídos", que consistió en la permanencia en sus puestos de trabajo durante la jornada laboral, pero sin emprender ninguna actividad de tal índole.

Al propio tiempo, en innumerables empresas, fábricas, factorías y centros de trabajo de toda índole de Barcelona y provincia, los trabajadores celebraban reuniones y se producían anomalías en la producción, en huelgas parciales y reiterativas de apoyo a aquellos compañeros. En algunos lugares, piquetes de trabajadores recorrían las empresas, invitando a sus obreros a sumarse a la protesta, y muchos bares y otros establecimientos cerraban sus puertas, atendiendo la sugerencia obrera.

A partir de entonces, cada atardecer, lo mismo en las poblaciones del cinturón industrial barcelonés, que en todos los distritos de la gran ciudad, se han venido produciendo una serie ininterumpida de manifestaciones callejeras y continuos enfrentamientos con la policía. Los manifestantes pintan las paredes con frases contundentes y enarbolan pancartas cuyos mástiles sirven luego para repeler las cargas de la llamada fuerza pública, que los acomete con multitud de medios, a pie, a caballo, en jeeps y camiones, con importantes efectivos. Unidades especializadas de la Policía Armada, llegados a Barcelona desde diferentes puntos de la geografía española, montan

servicio permanente, y varios helicópteros sobrevuelan la zona donde se halla en construcción la Central Térmica, cuyas empresas constructoras han dictado una nueva suspensión de empleo y sueldo a sus trabajadores, mientras estudian con las "autoridades laborales" del régimen, sus posibilidades de desenlace.

Sin embargo, aparte la suma gravedad de lo sucedido, superando incluso las secuelas emotivas del asesinato gubernamental, las numerosas detenciones y la consiguiente represión actual, no se prevé ningún acuerdo factible, en tanto los empresarios de la construcción no estén dispuestos a negociar directamente con los trabajadores. Estos tienen presentadas sus inmediatas reivindicaciones y no admiten la mediación del sindicalismo oficial en los planteamientos pertinentes. El sindicalismo gubernamental, que precisamente en estos días celebra su "congreso" en Madrid, en una mueca burlesca de lo sindical, sólo apto para el solaz de su copiosa burocracia. Uno de sus más cualificados jerifates, el Secretario General de la Organización, Rodolfo Martín Villa, reconocía ayer mismo, que "sólo el 10 por ciento de los conflictos laborales se producen y solucionan dentro del marco reglamentario establecido". Y siendo así, según reconocen, ¿cómo puede exigirse a los trabajadores la aceptación de unos cauces que ellos saben ampliamente rebasados?

Los cerca de dos mil obreros de las empresas "Copisa", "Sade" y "Control y Aplicaciones", que construyen para "Fuerzas Eléctricas de Cataluña, S.A.", la Central Térmica del Besós, están escribiendo páginas, impercederas en la historia de la lucha obrera bajo la dictadura franquista. Pero la población obrera de Barcelona, de Cataluña y hasta de España entera, está respondiendo con acciones magníficas de solidaridad y concienciación, que deben preocupar seriamente a los hombres del desgobierno y la represión.

Los comités locales y provinciales de la Unión General de Trabajadores, desde el primer momento dispusieron la participación en la lucha, a la vanguardia de sus más esforzados paladines.

R.

Rogamos a todos nuestros suscriptores renueven su suscripción para facilitarnos el trabajo administrativo

## ABONOS

EUROPA 50 F. fran. al año  
25 F. al semestre

Otros Continentales 80 F. fran. al año  
50 F. al semestre

Giros a Fernando GUTIERREZ  
C.C.P. 336 28 96 La Source

## MADRID

## Nutrida Asamblea general de los Jóvenes Socialistas

Recientemente, los jóvenes socialistas de Madrid se han reunido para discutir, en una asamblea que duró 6 horas, un amplio orden del día.

Como primer punto, se hizo un balance del trabajo realizado por las Juventudes Socialistas de Madrid desde su reconstrucción hasta el día de hoy.

Luego se abordaron diversos puntos de organización interna, para pasar a los dos temas claves, relaciones con el P.S.O.E. y plan de acción para el inmediato futuro.

Sobre las relaciones con el P.S.O.E., transcribimos las líneas esenciales de un texto enviado al Comité de la Agrupación Socialista Madrileña:

"Las Juventudes Socialistas de Madrid, siguiendo las líneas adoptadas por nuestro Vº Congreso, nos solidarizamos con el XIIº Congreso de agosto 1972 del P.S.O.E. y las resoluciones por él adoptadas, por cuanto suponen un paso importante para la reconstrucción del Movimiento Socialista en el interior de España, a la vez que condenamos al grupo escisionista.

## LOS EMIGRANTES

## El gran problema del Sur de España

Madrid. — Los catorce obispos de Andalucía, Badajoz, Canarias y Murcia han publicado un documento sobre los problemas sociales de todo el área. Como punto de partida llaman la atención sobre el fenómeno y consecuencias de las migraciones, de las cuales dicen que "...por lo general, las migraciones no obedecen hoy a causas cósmicas inevitable, que los hombres no pueden conjurar con su esfuerzo. Nada menos cristiano que un fatalismo resignado o resentido".

Respondiendo a estos conceptos, el documento "se abre con la comprobación del grave problema migratorio en Andalucía: mientras en la última década la población española crecía en un 11,1 por ciento, la población andaluza crecía sólo en el 1,3 por ciento. Datos más llamativos, porque en este mismo periodo de tiempo Cataluña crecía en un 30 por ciento y el País Vasco en un 32 por ciento. En cifras absolutas Andalucía tenía en estos diez años un crecimiento vegetativo de 920.000 personas, pero al mismo tiempo veía salir en emigración 843.000 personas. Como si hubieran emigrado en bloque las enteras provincias de Sevilla y Almería. Si se piensa que, además emigra, sobre todo la población activa y joven, se comprende lo que esto, supone para una región".

## Le Parti Socialiste Français et la répression

A plusieurs reprises, le Parti Socialiste s'est inquiété de la situation faite aux forces démocratiques en Espagne. Au moment où ce pays entend frapper à la porte du Marché Commun il est pour nous indispensable qu'il donne les garanties les plus fermes sur le respect des libertés fondamentales.

Or, de récents événements et les arrestations, qui les ont suivis nous font craindre qu'aucun changement ne soit survenu dans le comportement des autorités espagnoles. Le Parti Socialiste qui avait sollicité une audience auprès de M. l'ambassadeur d'Espagne à Paris, afin de lui exprimer ses inquiétudes devant l'actuelle situation en Espagne, demande la libération des ouvriers et notamment celle de Nicolas Redondo et de ses camarades.

**N. de la R.** — La Comisión que hizo entrega del escrito estaba compuesta por Montaner, del Secretariado Internacional; Pastore, Secretario interdepartamental; Guidoni, Secretario de la Federación de París; tres concejales socialistas del Ayuntamiento de París; dos miembros de la C.E. del P.S.O.E., y delegados de los Comités Departamental de la U.G.T., P.S.O.E. y J.J.SS.

## Contre la répression en Espagne

**Communiqué du secrétariat international du P.S. français.** — Dans le cadre d'une semaine d'action sur la situation en Espagne, une délégation du Parti Socialiste composée de Bernard Montaner, représentant le secrétariat national, de Daniel Pastre, secrétaire de interfédération de la région parisienne, des premiers secrétaires des fédérations de la région parisienne, des élus socialistes de Paris et de la région parisienne, s'est rendue à l'ambassade d'Espagne afin de faire part aux représentants du gouvernement de Madrid de leur inquiétude devant la situation faite aux démocrates et aux socialistes en Espagne. La délégation, malgré la demande faite, n'a pas été reçue par l'ambassadeur d'Espagne. Elle a déposé un texte demandant la libération des ouvriers espagnols et notamment, celle de Nicolas Redondo et de ses camarades. Dans ce texte, le Parti Socialiste disait notamment « Au moment où ce pays entend frapper à la porte du Marché Commun, il est pour nous indispensable qu'il donne les garanties les plus fermes sur le respect des libertés fondamentales. »

**«Ya es hora de que España dirija a la emigración y de que la emigración no se obstine en dirigirse a España. Los expatriados debemos ser dirigidos y no directores. Esto no quiere decir que la emigración nada tiene que hacer; le corresponde realizar mucho, pero subordinado a España, atendiendo las indicaciones, las órdenes de España, que no debemos ni podemos desacatar.»**

**Indalecio PRIETO.**

## Crónica Internacional

### EL PRESIDENTE DE MEJICO Y ESPAÑA

■ Viene de la página 8

tante ser este aumento demográfico de más del tres y medio por ciento; 2º) el 44% de esta población ha entrado ya o se dispone a entrar en las "clases de edad" o los cuadros jóvenes; 3º) paralelamente va creciendo la proporción del sector industrial, creador de un buen tercio del producto nacional bruto; 4º) todos estos factores combinados hacen necesaria una política siempre móvil y dinámica, transformadora y modernizadora de la sociedad mejicana.

Algunos comentaristas occidentales han comparado a Luis Echeverría con Lázaro Cárdenas. Comparación honrosa y justa en los aspectos cardinales. Por ejemplo: durante su magistratura presidencial (1934-1940), Cárdenas se atrevió a desafiar al gran vecino del Norte nacionalizando las empresas petroleras. Ya iba siendo hora de que por lo menos uno de los componentes de los Estados Unidos de Latinoamérica desafiara la absorbente prepotencia de los Estados Unidos de Norteamérica. Sin embargo de entonces acá han transcurrido siete lustros y las economías, las políticas y las estrategias se han hecho intercontinentales y, sin menoscabo para las independencias nacionales, exigen una diplomacia en consecuencia. Así lo ha comprendido Luis Echeverría, no obstante la variedad de los regímenes en el conjunto latinoamericano. Y ha comprendido —y sus viajes y su lenguaje lo demuestran— que su voz alcanzará una mayor resonancia, y la defensa de sus intereses un mayor peso, en la medida en que se hagan los intérpretes de todos los pueblos subdesarrollados. El Tratado de Tlatelolco, sobre los ensayos termonucleares, encuentra un eco natural en ellos y, consiguientemente, entre las potencias occidentales y del Extremo Oriente. Mas su plan verdaderamente constructivo y justo, presentado en abril último en Santiago de Chile, es el referente a la "Declaración de los Derechos y los Deberes Económicos de los Estados", complemento de la Declaración Universal de los Derechos del Hombre. No se trata ya de la igualdad y el respeto de un principio jurídico entre los pueblos, sino de una mayor justicia económica y social: las inversiones financieras y tecnológicas de los países ricos en los pobres deben tender a consolidar su independencia, a aumentar sus posibilidades de desarrollo y a elevar sus niveles de vida y no a lo contrario como viene sucediendo. Es de todo punto evidente que si ellos no son capaces de imponer sus derechos, nadie lo hará en su lugar.

Ningún país del globo hizo tanto por la República española, en el curso de la guerra civil, como el Méjico del General Cárdenas. Y eso sin exigir

previamente un depósito de la mitad de las reservas oro del Banco de España como hizo la Rusia de Stalin. Y no sólo les dió asilo después a unos 30.000 antifascistas españoles, sino a numerosas víctimas de los totalitarismos europeos. Uno de sus últimos actos de gobierno —su legado— fue su negativa a reconocer a Franco y su reconocimiento incondicional de las instituciones republicanas. Este legado ha sido respetado por todos sus sucesores y ostensiblemente subrayado por Echeverría. Cuantas presiones se han hecho sobre él en contra han caído en saco roto. Y se han vuelto a hacer para que recibiera en París, en el curso de su viaje, al ministro opusdeista López Bravo. Pena inútil: a quienes ha recibido con toda publicidad ha sido a los máximos representantes de la legitimidad republicana. Con una torpeza sin igual, y por un mandato de arriba, se ha desatado la prensa española en contra suya, extendiendo los ataques a Yugoslavia y en Israel. El pueblo español se ha enterado así de que no estaba sólo. ¿Se le ha acusado incluso de "intromisión en los asuntos españoles"? La intromisión ha venido de Madrid pretendiendo dictarle su conducta al Presidente de Méjico. ¡Qué contraste con la posición de Washington, firmante del pacto de 1953 con la España franquista! ¿Y qué decir del reconocimiento por parte de Pékin, de las llamadas democracias populares y, tras los acuerdos comerciales, de las negociaciones que realiza en el mismo sentido Moscú?

G.

#### ADMINISTRACION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

**Fernando GUTIERREZ**  
31, rue Général-Bouret  
PARIS (15me)

Los giros se dirigirán a :  
**Fernando GUTIERREZ**  
C.C.P. 336 28 96 La Source

#### REDACCION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

**"LE SOCIALISTE"**  
31, rue Général-Bouret  
PARIS (15me)

#### IMPRIMERIE SPECIALE

« LE SOCIALISTE »

28-30, rue Sainte  
MARSEILLE (1<sup>re</sup>)

Se ha prohibido EL SOCIALISTA y nosotros os devolvemos LE SOCIALISTE. Queremos sencillamente restituirlos como hermanos, algo al menos de los medios que tan vergonzosamente os acaban de quitar.

Georges BRUTELLE  
Secretario General adjunto  
de la S. F. I. O.

# LE SOCIALISTE

BIMENSUEL

On a interdit EL SOCIALISTA, nous vous rendons LE SOCIALISTE. Nous voulons simplement, en frères vous rendre un peu des moyens que l'on vient honteusement de vous ravir.

Georges BRUTELLE  
Secrétaire Général adjoint  
de la S. F. I. O.

## CRONICA INTERNACIONAL

# EL PRESIDENTE DE MÉJICO Y ESPAÑA

POR UNA circunstancia casual, ha coincidido el fin del viaje intercontinental de Luis Echeverría Alvarez, Presidente de los Estados Unidos de Méjico, y el plan de revisión del Pacto del Atlántico Norte presentado por el diplomático trotamundos Henry Kissinger, consejero y portavoz del Presidente Nixon. Si los pongo en parangón es porque ambos acontecimientos simbolizan dos realidades y dos proyecciones diferentes e incluso contrarias: en nombre de la primera potencia capitalista mundial, la voz de Nixon-Kissinger se dirige principalmente a la Europa comunitaria y al Japón, o sea a las potencias industrialmente desarrolladas y de un alto nivel de consumo, sin la menor mención a los pueblos subdesarrollados y de bajo consumo; mientras que la voz de Echeverría no sólo se ha centrado en los problemas de su pueblo, sino en los del conjunto latinoamericano e incluso en los del Tercer Mundo en sus relaciones con esas grandes potencias.

Lo que pretende Washington, salido apenas del aviso vieta vietnamita y en presencia de una crisis monetaria internacional y de su propia crisis de la balanza comercial y de pagos, es resumir lo siguiente:

1º) una nueva integración militar de manera que la Europa occidental contribuya en mayor volumen a la defensa común y al sostenimiento de las tropas estadounidenses;

2º) un reajuste de la concurrencia entre la Europa comunitaria, los Estados Unidos y el Japón, sustituyéndola por una cooperación activa y los consiguientes arreglos económicos y monetarios;

3º) una extensión estratégica al Mikado, es decir, comprendiendo al Atlántico y al Pacífico, los dos grandes mares que bañan las costas norteamericanas. ¿Pero por qué no se menciona siquiera a los componentes del Tercer Mundo? ¿Cómo se olvida que bañan sus costas todos los mares y su mayoritario volumen de población siempre en aumento? ¿No provoca situación de inferioridad la desesperanza y, naturalmente, unas subversiones hábilmente explotadas por las dos grandes potencias comunistas? Otra realidad es que la superproducción de los países tecnológica e industrialmente desarrollados necesitan cada día más las materias primas y la mano de obra de los pueblos subdesarrollados, que no se resignan a la condición de explotados por partida doble: a la vez por las metrópolis ricas y por sus propias

oligarquías. El hecho es que la situación creada entre los países dotados de empresas estatales y multinacionales —y ya se habla de las "multiideológicas" tras la firma del tratado entre Washington y Moscú para la explotación del gas natural siberiano— y los pueblos sometidos a este nuevo coloniaje se convierten en el problema número uno de nuestro tiempo.

Un hombre parece haber comprendido esta realidad y, durante su viaje intercontinental se ha hecho el abogado de estos pueblos débiles y doblemente explotados: Luis Echeverría. Y es que el Méjico actual ofrece la imagen,

casi única en Latinoamérica y en el mundo subdesarrollado, de un país políticamente estable desde hace medio siglo. Y con una moneda asimismo estable en medio de unas inflaciones más o menos controladas o galopantes. Entre 1961 y 1971 el país ha conocido un crecimiento medio anual del 7%, mientras que el aumento del coste de los productos ha sido inferior al 3%. Y otros fenómenos no menos interesantes para un país en pleno despegue: 1º) la producción agraria aumenta más rápidamente que la población, no obs-

★ Pasa a la página 7

## CONGRESO DEL S.P.D. EN HANNOVER

# EL PARTIDO SOCIALDEMOCRATA ALEMÁN CONDENA AL REGIMEN FRANQUISTA

### "Solamente una España democrática puede ser miembro de la Comunidad Europea"

MIENTRAS que los ministros del gobierno de Franco "venden" en el Extranjero democrático la imagen de una España moderna y social, el régimen franquista sigue negando a los españoles todas las libertades fundamentales, garantizadas constitucionalmente en cualquier Estado de Derecho. Sin interrupción funcionan los tribunales especiales, como el de Orden Público, contra la oposición democrática española, imponiendo elevadas penas a trabajadores, abogados, médicos, periodistas, sacerdotes y estudiantes. Con indignante frecuencia, trabajadores en huelga son muertos a tiros por la policía del régimen. En las comisarías españolas se siguen dando palizas a detenidos políticos.

El partido socialdemócrata alemán, reunido en su congreso de Hannover, ha condenado esta situación en España, denunciando el asesinato de trabajadores en huelga, la persecución de miembros de la oposición al régimen y la represión de los derechos fundamentales. El SPD condenó la detención de socialistas españoles, como **Nicolás Redondo** y **José Antonio Zabaibar**, y medidas represivas contra los socialistas españoles adscritos al movimiento

socialista internacional, últimamente manifestada en la retirada de pasaporte al abogado madrileño **Pablo Castellano**. El SPD exigió en Hannover "la inmediata puesta en libertad de todos los presos políticos y sociales" y expresó su solidaridad con los compañeros socialistas perseguidos en España. La aceptación de una moción presentada por el Comité de Ayuda a los Refugiados Españoles, del senador de Hamburgo, Ruhnau, el Congreso llevó a cabo una colecta, iniciada por el propio **Willy Brandt** con la cantidad de 5.000 marcos. La gran mayoría de los delegados del Congreso del SPD en Hannover exhortó a los socialdemócratas en el grupo parlamentario y en el gobierno federal a que "impidiesen el ingreso de la Grecia de la Junta y de la España franquista, así como de otros países con regímenes dictatoriales, en la Comunidad Económica Europea".

El partido socialdemócrata alemán sigue opinando que solamente una España libre puede ser miembro de la Comunidad Europea que se rige por un sistema democrático-parlamentario.

Manuel Moral.